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Давняя проблема

Под углом
45 градусов...

Главное событие

Новости образования

Пенсионный фонд информирует

ПРАВИТЕЛЬСТВОМ Забайкальско-
го края утвержден план мероприятий За-
байкальского края по созданию регио-
нального сегмента единой федеральной
межведомственной системы учета кон-
тингента обучающихся по основным об-
разовательным программам и дополни-
тельным общеобразовательным про-
граммам.

ИС «Контингент» - это государствен-
ная информационная система, которая
внедряется на всех уровнях образования
(дошкольного, общего, дополнительно-
го). Она позволяет создать единую ре-
гиональную базу данных контингента
обучающихся в образовательных орга-
низациях различных типов, а также базу

Индексация
пенсий в 2016 году

В 2016 году страховая пенсия
и фиксированная выплата к ней
у работающих пенсионеров
индексироваться не будет.

15 декабря Госдума
РФ приняла законопро-
ект об индексации пен-
сии в 2016 году в тре-
тьем чтении. В соответ-
ствии с ним повышение
пенсий коснется только
неработающих пенсио-

неров: на 4 % с 1 февраля 2016 года бу-
дут проиндексированы страховые пен-
сии. В результате чего сумма одного пен-
сионного коэффициента будет равна 74
рубля 27 копеек, а фиксированная вы-
плата к страховой пенсии составит 4558
рублей 93 копейки. После проведенной
индексации в 2016 году средний размер
страховых пенсий составит 12006 руб-
лей.

«Индексация пенсий в следующем
году не распространяется на работаю-
щих пенсионеров. На 30 сентября 2015
года таких граждан в Забайкальском крае
насчитывалось 68201 человек. Эта циф-
ра получена в результате обработки от-
четов, представленных работодателями
за 9 месяцев текущего года, и именно
она будет использоваться нами для ин-
дексации пенсий с 1 февраля 2016 года.
Если пенсионер относится к категории
самозанятого населения, то есть, явля-
ется индивидуальным предпринимате-
лем, нотариусом, адвокатом и т.п., такой
пенсионер будет считаться работающим,
если он состоит на учете в ПФР по со-
стоянию на 31 декабря 2015 года», - ска-
зала управляющий Отделением ПФР по
Забайкальскому краю Галина Михайлен-
ко.

Если пенсионер прекратил трудовую
деятельность после 30 сентября 2015
года, а именно - в период с 1 октября
2015 года по 31 марта 2016 года, он
может уведомить об этом Пенсионный
фонд. Для этого пенсионер должен по-
дать в ПФР заявление, предоставив под-
тверждающие документы о прекраще-
нии трудовой деятельности. После рас-
смотрения заявления пенсионеру со сле-
дующего месяца начнется выплата стра-
ховой пенсии с учетом индексации.

Таким образом, подавать в Пенсион-
ный фонд заявление нужно только тем
пенсионерам, которые прекратили или
прекратят трудовую деятельность в чет-
вертом квартале 2015 года или первом
квартале 2016 года. Подавать заявление
можно сразу после вступления в силу
соответствующего федерального закона,
то есть, с 1 января 2016 года. Прием за-
явлений будут осуществлять все терри-
ториальные органы ПФР и МФЦ, кото-
рые принимают заявления о назначении
и доставке пенсий. Заявление можно по-
дать лично или через представителя, а
также направить по почте. Бланк заявле-
ния о факте возобновления (прекраще-
ния) работы, а также правила его запол-
нения размещены на сайте ПФР в разде-
ле «Жизненные ситуации».

«Пенсионный фонд Российской Фе-
дерации рекомендует всем пенсионерам
– получателям страховых пенсий, кото-
рые прекратили трудовую деятельность
после 30 сентября 2015 года, своевремен-
но подать заявление в ПФР для получе-
ния страховой пенсии с учетом февраль-
ской индексации. Обращаем внимание
пенсионеров на то, что подтверждать
прекращение трудовой деятельности в
период с 1 октября 2015 года по 31 мар-
та 2016 года и подавать заявление с со-
ответствующими документами в ПФР
гражданин может по 31 мая 2016 года.
После чего в этом не будет необходимо-
сти, поскольку со второго квартала 2016
года для работодателей вводится ежеме-
сячная упрощенная отчетность и факт
осуществления работы будет автомати-
чески определяться Пенсионным фон-
дом на основании ежемесячных данных
работодателей, - пояснила Галина Ми-
хайленко. - После получения и обработ-
ки отчетности, из которой следует, что
пенсионер прекратил работать, он нач-
нет получать размер страховой пенсии с
учетом индексаций, прошедших во вре-
мя его работы. Если пенсионер после
этого вновь устроится на работу, размер
его страховой пенсии уменьшен не бу-
дет».

Что касается работающих пенсионе-
ров, то у них сохраняется право на еже-
годную беззаявительную корректировку
страховых пенсий с 1 августа, исходя из
начисленных за 2015 год пенсионных
баллов, но в денежном эквиваленте - не
более трех пенсионных баллов.

Надо отметить, что законопроектом
предусмотрена с 1 апреля 2016 года ин-

дексация пенсий по государственному
пенсионному обеспечению, в том числе
социальных. Они также будут увеличе-
ны на 4%. При этом индексация получа-
телям таких пенсий будет производить-
ся  независимо от факта работы, то есть
и работающим, и неработающим. В 2016
году средний размер пенсий по государ-
ственному пенсионному обеспечению
составит 8 879 рублей.

Повышение пенсий
гражданам, имеющим

стаж работы
в сельском хозяйстве

С 1 января 2016 года повышение
фиксированной выплаты
к страховой пенсии бывшим
работникам сельского хозяйства
не предусмотрено.

Федеральным законом №400 «О стра-
ховых пенсиях» (статья 17, часть 14),
принятым в 2013 году, было запланиро-
вано с 1 января 2016 года повышение
фиксированной выплаты к страховой
пенсии в размере 25% россиянам, отра-
ботавшим не менее 30 календарных лет
в сельском хозяйстве и проживающим в
сельской местности. Однако реализация
данной нормы закона приостановлена до
1 января 2017 года в связи с принятием
федерального закона №385.

«В газете «Земля» и других СМИ
была опубликована информация об уве-
личении размера пенсии в начале года
работникам сельского хозяйства. В свя-
зи с этим в территориальные органы ПФР
стали поступать обращения от забайкаль-
цев. Хочу пояснить, что повышение фик-
сированной выплаты к страховой пенсии,
запланированное законом «О страховых
пенсиях», приостановлено федеральным
законом №385, принятым 29 декабря
2015 года и вступившим в силу с 1 янва-
ря 2016 года, - сообщила заместитель
управляющего Отделением ПФР по За-
байкальскому краю Вера Безрукова. –
Индексация страховых пенсий сельхоз-
работникам будет произведена на общих
основаниях с 1 февраля 2016 года на
4%. Напоминаю, что данное повышение
распространяется только на неработаю-
щих пенсионеров».
Группа по взаимодействию со СМИ

ОПФР по Забайкальскому краю

В целях исполнения поручения Правительства Российской Федерации
Минобрнауки совместно с Минкомсвязи России разработан план
мероприятий по созданию электронной системы учета контингента
обучающихся в образовательных организациях различного типа.

Началось внедрение «Контингента»

данных всех сотрудников, работающих в
образовательных организациях. Кроме
того, в системе будет содержаться вся
информация, касающаяся образователь-
ной деятельности.

Целью внедрения этой системы в ре-
гионе является снижение нагрузки на

образовательные организации, разгрузка
их сотрудников, реальный учет детей,
подлежащих обучению.

В конечном итоге последует замена
системы Дневник.ру, внедрение классно-
го электронного журнала, формирование
отчетов, загрузка результатов ГИА, до-
ступ родителей к пользованию системой.

В нашем районе, как и во всех райо-
нах Забайкальского края, внедрение ин-
формационной системы «Контингент»
уже началось. За короткий срок, до ян-
варя 2016 года, сформирована база дан-
ных на воспитанников и работников до-
школьных учреждений. В течение янва-
ря будет сформирована база данных об-
щего образования, пройдет обучение ад-
министраторов, назначенных в каждой
образовательной организации.

Н. ЛИНЕЙЦЕВА,
заместитель председателя

комитета образования

Штрафы -
со скидкой!

С 1 января 2016 года вступил в силу
федеральный закон от 22.12.2014 года
№437-ФЗ «О внесении изменений в
Кодекс Российской Федерации об
административных правонарушениях
в части совершения взыскания
штрафов за административные
правонарушения в области дорожного
движения».

В СООТВЕТСТВИИ с частью 1.3 ста-
тьи 32.2 КоАП РФ при уплате админист-
ративного штрафа лицом, привлеченным
к административной ответственности за
совершение административного правона-
рушения, предусмотренного главой 12
КоАП РФ, за исключением администра-
тивных правонарушений, предусмотрен-
ных ч.1.1 ст.12.1, ст.12.8, ч.6 и 7 ст.12.9,
ч.3 ст.12.12, ч.5 ст.12.15, ч.3.1 ст.12.16,
ст.12.24, ст.12.26, ч.3 ст.12.27 КоАП РФ,
не позднее 20 дней со дня вынесения по-
становления о наложении административ-
ного штрафа, штраф может быть уплачен
в размере половины суммы наложенного
административного штрафа.

В случае если исполнение постанов-
ления о назначении административного
штрафа было отсрочено либо рассрочено
судьей, органом, должностным лицом,
вынесшими постановление, администра-
тивный штраф уплачивается в полном
объеме.

Т. ИВАНОВА, инспектор ОГИБДД
МО МВД «Акшинский»

ГИБДД информирует

Кыринскому 
району -
90 лет

Кыринскому 
району -

90 лет90 лет

Одним из важнейших праздников
у христиан является Крещение, кото-
рое отмечается ежегодно в ночь с 18
на 19 января. Праздник Крещения
ассоциируется у многих с «погруже-
нием в ледяную воду». В народе этот
день еще называют Водокрещи и ос-
вещают любую воду, как речную, так
и озерную.

Праздник Крещения

Каким
был район

в 1926 году?
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Адрес: село Хапчеранга

СЕГОДНЯ это село больше
напоминает унылую зону отчуж-
дения вроде Чернобыля. Здесь
много чего нет - Дома культу-
ры, больницы, промышленнос-
ти… Зато в Хапчеранге есть
электричество. Хотя при взгля-
де на опоры, стоящие под углом
в 40-45 градусов, и провисшие
провода, возникает мысль, что и
света там скоро не будет, и уй-
дет ленинский план электрифика-
ции страны в тот самый том к той
самой букве...

По этому поводу местные
жители неоднократно обраща-
лись куда только могли. В этот
раз, отчаявшись, они пригласи-
ли корреспондента районной га-
зеты и даже специально собра-
лись в красном уголке дома-ин-
терната на небольшое собрание.
Что же именно беспокоит мест-
ных жителей?

- С электричеством у нас
сплошные проблемы, - говорят
одни. – Свет за вечер отключа-
ется по нескольку раз, а если
ветер поднимется, так с прово-
дов аж искры летят.

- Бытовая техника отказыва-
ется работать или вообще выхо-
дит из строя. Электродуховки,
микроволновые печи не включа-

Есть у нас в районе село Хапчеранга, которое своим оловодобывающим комбинатом,
гремевшим некогда на всю страну, удостоилось упоминания в Большой Советской
энциклопедии. Кто не верит, может посмотреть том 28 на букву Х.

Сельские аномалии 

ются, холодильники трясет, утю-
ги не хотят нагреваться. Ни сва-
рить, ни постирать, ни погладить,
– сетуют другие.

- Ребенку уроки делать ве-
чером, а тут не то что в Интер-
нет невозможно выйти - лам-
почка над столом не горит, –
жалуются третьи.

Замечу, что в этот день со-
брались жители не всей Хапче-
ранги, а «спецпоселка», распо-
ложенного на въезде в село.
Там в 50 домах проживает 131
человек, из них 35 детей, трое -
груднички. Именно там имеют
место эти самые энергетичес-
кие аномалии. Причем, если
днем, в рабочее время, все бо-
лее или менее работает, то в
часы пиковой нагрузки – вече-
ром и в выходные - начинаются
аномалии. Внезапно отключа-
ются электроприборы, подпры-
гивают холодильники, остыва-
ют утюги, а то «спецпоселок» и
вовсе погружается во тьму. Что
за энергетический разлом нахо-

дится в этом месте? Может,
стоит уже вызвать уфологов
или охотников за привидениями?

На месте картина проясняет-
ся. От трансформаторной под-
станции в три стороны расходят-
ся провода, по одной фазе на
участок в 15-20 домов. И все
бы ничего, если бы провода
были полноценными, а не в три
жилки, с узлами и перетяжками.
Отсюда потеря и мощности, и
напряжения. Надо сказать, у
жителей «спецпоселка» есть та-
кое «развлечение» - каждый ве-
чер замерять напряжение, кото-
рое не поднимается выше 180
вольт, а иногда падает и до 150.

Каждый электрик знает, что
сила тока прямо пропорциональ-
на напряжению и обратно про-
порциональна сопротивлению.
То есть, чем больше сопротив-
ление проводника, тем меньше
сила тока и, следовательно,
ниже напряжение, которое пада-
ет при возрастающей в часы пик
нагрузке. И еще - чем меньше
сечение провода, тем больше
сопротивление, вот и не хватает
электричества всем потребите-
лям.

В середине октября прошло-
го года жители Хапчеранги на-
писали жалобу в ОАО «Чита-
энергосбыт». Оттуда их письмо
переадресовали в филиал ПАО
«МРСК Сибири» - «Читаэнер-
го», от которых местным РЭС
поступило указание сделать кон-
трольные замеры. Приехали
электрики, замерили – оказа-
лось 205 вольт. Конечно, ниже
нормы, но допустимо. Однако
мерили-то они днем, в рабочее
время, когда части жителей не
было дома, освещение квартир
было выключено, а большая
часть электроприборов не рабо-
тала. Вечером же и в выходные
никто замеры не производил.
Так что же делать жителям?
Когда здесь протянут полноцен-
ные провода расчетного сече-
ния? Когда поставят нормаль-
ные опоры? Кстати, на улице
Хвойной стоят опоры-карлики

(тоже, видимо, воздействие ано-
малии), а тонюсенькие провода
провисли так, что сами жители
во избежание перехлеста вы-
нуждены подтягивать их к забо-
рам веревочками.

В прокуратуру и суд хапче-
рангинцы не обращались, так как
у них на руках нет договоров с
энергокомпанией, где прописа-
ны номиналы предоставляемых
услуг, в данном случае - норма-
тивы величины напряжения. С
этим ситуация такова - в сентяб-
ре 2015 года представители
ОАО «Читаэнергосбыт» приеха-
ли в Хапчерангу, собрали дан-
ные жителей для составления
договоров и... пропали.

Руководитель администра-
ции сельского поселения Алек-
сандр Поздняков обращался в
Кыринский участок РЭС. По
его обращению электрики в на-
чале января приняли некоторые
меры, и электричество хотя бы
перестало отключаться. Кроме
того, именно А. Поздняков по-
просил жителей написать ту са-
мую жалобу в «Читаэнерго-
сбыт». На сегодня ситуация та-
кова - электричество хоть и не
отключается, но напряжения так
и не хватает.

Так, может, пора уже навес-
ти порядок в электроснабжении
села? Ведь его жители платят за
аномальную электроэнергию
совершенно нормальными руб-
лями, не порванными и не обож-
женными, причем, никому и в
голову не приходит оплачивать
лишь 70 процентов напряжения.
Может, хватит косвенно посы-
лать жителей Хапчеранги в 28
том Большой Советской энцик-
лопедии на ту самую букву?..

Николай ИСАРИК
P.S. Редакция надеется,

что эту статью не оставят без
ответа те, кто призван обес-
печивать электроснабжение
Хапчеранги («Читаэнерго-
сбыт», «Читаэнерго»). Воз-
можно, и прокуратура райо-
на обратит внимание на ука-
занную проблему.

Корреспондент районной газеты на встрече
с жителями Хапчеранги в конце декабря 2015 года

 Хапчерангинцы изо всех сил,
как могут, подпирают опоры...

“Пизанские опоры” Хапчеранги
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КЫРИНСКИЙ район был об-
разован в 1926 году, выделив-
шись в самостоятельную адми-
нистративную единицу из Ак-
шинского уезда. Он имел площадь
в 10 721 кв. версту с населением
12 130 человек. Площадь посев-
ных и пахотных земель около
4000 га. В состав района входило
35 населенных пунктов с пятнад-
цатью сельскими Советами.

Занятия населения смешан-
ные: земледелие, скотоводство,
горнодобывающая промышлен-
ность. За последние три года до
1926 года скотоводство и земле-
делие резко сократилось, так как
была засуха и сильный град, по-
бивший всходы весной 1925 года.
Скота в районе насчитывалось
30 000 голов.

Доходность района по учтен-
ным объектам налогообложения
составляла 417,46 руб. К 1926
году Кыринский РИК имел дефи-
цит 32552 рубля.

В районе действовала горная
промышленность, но рабочих,
занятых добычей россыпного и
рудничного золота, насчитыва-
лось не более 300 человек.

Сначала у организаторов рай-
она возникла мысль об учрежде-
нии центра района в селе Ман-
гут. Мангут до революции был
большой казачьей станицей, там
были летние казачьи лагеря и
сборный пункт, цейхгауз, канце-
лярия, магазин. Через него про-
ходила накатанная дорога в Мон-
голию и на Верхне-Ононские зо-
лотые прииски. Но у некоторых

Главное событие года

2016 год для жителей Кыринского района - юбилейный. 22 января исполняется 90 лет со дня
создания района. В наступившем году планируется проведение праздничных мероприятий,
посвященных этой большой дате, о которых мы, конечно же, поведаем нашим читателям. Кроме
того, мы напомним исторические вехи развития района, расскажем о становлении образования,
здравоохранения  и культуры, о людях, принесших родному району славу, его рядовых тружениках.
Цикл материалов, посвященных юбилейной дате, мы начинаем работой краеведа,
бывшего учителя Кыринской средней школы Валентина ГОЛУБЕВА из книги его
исторических очерков «Записки краеведа».

Начало
Кыринского

района
учредителей сложилось мнение
о перенесении центра района в
Кыру, так как это село оказыва-
лось почти в центре вытянутого
с востока на запад вдоль мон-
гольской границы района, да и
золотые прииски были рядом.

В районе было слабо развито
народное образование. Почти
80% населения было неграмотно
или малограмотно. Не во всех
селах района были открыты шко-
лы, в четырех из них школ вооб-
ще не было. Чтобы их построить,
необходимо было иметь «лишни-
ми» 3600 рублей. Нужна была
хотя бы одна семилетка, а это
могло обойтись району в 8000
рублей. Таких денег, увы, в райо-
не пока что не было. Школы в
районе, кроме Мангутской ШКМ,
были, в основном, первой ступе-
ни, то есть четырехклассные. Это
были следующие школы: Верхне-
ульхунская (учитель Александра
Дмитриевна Перфильева), Уль-
хун-Партионская (учитель Сте-
пан Спиридонович Казанцев),
Мангутская (учителя Иннокен-
тий Петрович Перфильев и Клав-
дия Васильевна Измайлова),
Михайло-Павловская (учитель
Наталья Степановна Батурина),
Бырцинская (учитель Мария Ива-
новна Куликова), Кыринская
(учителя Лев Дмитриевич Кули-
ков и Полина Васильевна Попо-
ва), Алтанская (учитель Агрип-
пина Ивановна Бурдуковских),
Букукунская (учитель Василий
Николаевич Бадмаев) и Люба-

винская (учитель Мария Алексе-
евна Архипова).

Еще труднее обстояло дело с
медицинским обслуживанием
населения. Как отмечал в своем
выступлении на 1-ом Забайкаль-
ском губернском съезде Советов
в 1923 году наш земляк М.А. Кук-
лин, бывший в то время секрета-
рем Алек.-Заводского райкома
партии, в области сильно ощуща-
лось недостаточное количество
медицинских и ветеринарных
работников, больниц, медика-
ментов. Поэтому медпомощь в
районе была очень слабой. Ам-
булатории были в некоторых се-
лах и на Любавинских приисках,
но тяжелобольных приходилось
отправлять в Читу.

На золотых приисках фельд-
шер Яковлев совершенно выбил-
ся из сил, так как он обслуживал
и весь район, а некоторые села
находились от приисков на до-
вольно значительном расстоя-
нии.

В Кыре вел медицинский
прием фельдшер Казанцев, но он
занимался частной практикой, и
у него была постоянная очередь

из монголов, бурят, крестьян и
казаков.

В ноябре 1925 года на Люба-
винских приисках была открыта
новая золотоносная жила в Баян-
Зурге. Эту жилу нашла и начала
разрабатывать артель Чернова в
составе четырех человек. Золото
обещало быть хорошим. Жила
давала с первых двух протолочек
(28 таратаек руды) около 14 фу-
тов золота. Встречались саморо-
дочки весом до 72 долей. Квар-
цевые руды дали еще более уди-
вительные результаты: со 100 пу-
дов обрабатываемой руды выхо-
дило 32-33 золотника золота.
Общая же добыча золота на всех
приисках района давала в сред-
нем в месяц до 1,5 пудов золота.

Около тысячи рабочих и жи-
телей ближайших сел жили ра-
ботами приисков Верхнего Оно-
на. Условия работы в смысле сво-
евременной выплаты зарплаты,
спецодежды и распределения
рабочего времени были почти
нормальными. На приисках все-
ми делами заправлял рудничный
комитет во главе с И.Д. Таюрс-

ким, который защищал и отстаи-
вал права всех рабочих. При руд-
коме имелся красный уголок и не-
большая библиотека в 1000 пе-
чатных изданий, состоящая из
брошюр, незначительного коли-
чества книг. Выписывалось не-
сколько газет и журналов, но и
они мало читались, так как огром-
ная масса рабочих была негра-
мотной. Только председатель руд-
кома и секретари партийной и
комсомольской ячеек регулярно
читали их, а остальные приходи-
ли в читальню с одной целью -
добыть бумагу на раскурку. Изда-
валась стенгазета «Бур», но так
редко, что рабочие говорили: «Раз
под Пасху, да и то маленькая и бес-
содержательная».

На приисках не было клуба и
кино. Зато работали ликбезы
(курсы по ликвидации  безгра-
мотности), где «учителя» зараба-
тывали на каждом обученном
грамоте по 3 рубля. Правда, в
рудкоме была мечта об открытии
вечерней школы для взрослых
малограмотных, но мечта так и
оставалась мечтою.

Кроме золотоносных приис-
ков в районе действовал свинцо-
во-серебряный рудник в Большой
Хапчеранге, где было занято 30
рабочих на бывших приисках
Гавриловича.

Хорошо было развито в рай-
оне кооперативное дело. В Кыре
и Мангуте существовали кредит-
ные товарищества и потреби-
тельские общества, но товаров в
них было мало и стоили они до-
рого.

Кыринский район в момент
своего образования являлся од-
ним из самых отсталых районов
в области, но все еще было впе-
реди.

Каким был район в момент своего образования
в 1926 году? Работа в газетном фонде Читинской
областной библиотеки им. А.С. Пушкина, в партийном
и государственном архивах Читинской области дала мне
в руки любопытные материалы, характеризующие
Кыринский район в далекие 20-е годы.

Кыринскому 
району -
90 лет

Кыринскому 
району -

90 лет90 лет

Резонанс

Надежда ШУЛЬГИНА:
- Не дай Бог, газету закроют,

куда люди-то пойдут работать?
Вот и радио у нас закрывается,
что ж мы, совсем без СМИ оста-
немся? О чем думают наши руко-
водители? «Сократят» наше село
вконец, и станет Кыра настоящей
дырой, где будут жить старики,
безработные, спиртоторговцы и
пьяницы, потому что без перс-
пектив люди станут еще больше
уезжать в поисках лучшей доли.
Без радио будет плохо Кыре, а без
газеты – всему району.

Борис ПОТАПОВ:
- Как я понимаю, резкое со-

кращение финансирования может
привести к закрытию газеты. Но
ведь ликвидировать проще, чем
восстановить. Потребуются ог-

После статьи главного редактора газеты «Ононская правда» Марины АФАНАСКИНОЙ,
опубликованной в № 1 под заголовком «Выйдет ли «Ононка» во втором полугодии?»,
в редакции несколько дней раздавались телефонные звонки. Наши читатели недоумевали
и возмущались решением властей сократить финансирование районки на 40 процентов,
выражали поддержку сотрудникам редакции. Кто-то высказал свое мнение на нашем сайте
и в социальной сети «Одноклассники». Публикуем некоторые из откликов.

А может, лучше
стенгазету?..

ромные усилия, нужно будет най-
ти кадры, помещение, технику,
материалы. Во время войны, ка-
кие бы ни были трудности, как бы
плохо ни жили, ни у кого - ни у
руководителей, ни у населения -
не возникала мысль о закрытии
газеты. Именно она несла людям
надежду на выживание, надеж-
ду на Победу. Наше время тоже
непростое, но газету необходимо
сохранить. Она помогает нам
жить, надеяться на что-то хоро-
шее.

Галина МАЛКОВА:
Первое впечатление после

прочтения статьи М. Афанаски-
ной «Выйдет ли «Ононка» во вто-
ром полугодии?» - междоусоби-
ца продолжается.  Но если абст-

рагироваться от конфликтной си-
туации, то в данном случае за-
трагиваются не личные интере-
сы руководителей, речь идет о
районной газете «Ононская прав-
да», которая оказалась без вины
виноватая.

Я не являюсь активным под-
писчиком и поклонником газеты.
Но что для меня «Ононка»? Это
газета моих родителей и одно-
сельчан, чьи трудовые достиже-
ния и повседневная жизнь звуча-
ли на ее страницах в 80-90-x го-
дах. Позднее «Ононка» стала пер-
вым издателем и моего юношес-
кого творчества. Получается, что
значение газеты немалое, и это
только для меня. А для каждого
жителя района?

Тем удивительнее, с какой лег-
костью на заседании оперируют
цифрами, решающими дальней-
шую судьбу газеты. Да и само от-
ношение к газете не как к изда-
нию с 80-летней историей, а ка-
кое-то уж слишком небрежное. И
как ни пыталась я убедить себя,
что обсуждалась всего лишь эко-
номия бюджета района (бизнес -
ничего личного!), впечатление
было обратное.

Наверняка на статью М. Афа-
наскиной будут отзывы, автору
еще попеняют за склонность к
эпатажу, за неверное толкование
высказываний, прозвучавших на
заседании. Но слово не воробей,
и если в зале пресса - фактичес-
ки говоришь на весь район. Не-
сколько перефразирую очень хо-
рошее замечание депутата
«Нельзя выносить вражду на Со-
вет». А ее и не выносили, она
сама лезла в бестактных замеча-
ниях и некорректных высказыва-
ниях. Ну почему Н. Исарик не
может улыбнуться? Ну да, не ак-
тер, не прочувствовал трагизм
момента. Уместнее было бы
крикнуть: «Ратуйте! Грабят!» (и в
прямом, и в переносном смыс-
лах) - и Николая, и его читателей.

То, что газета не интересна
руководителю администрации -
не аргумент. Мне она тоже не
интересна, но полезна. Однако,
газета выпускается не для нас
двоиx, есть в районе еще читаю-
щие люди, которые являются
подписчиками газеты не один

десяток лет. И им совсем неин-
тересно, что нам что-то там не-
интересно (прошу прощения за
каламбур).

И что значит «боевой лис-
ток»? Листок «Ононки», отбитый
с боем? А давайте начнем стен-
газету выпускать! А что? Эконо-
мия-то какая! (это я не острю, а
пытаюсь креативно мыслить в
условиях финансового кризиса).

«Ононская правда» - это сим-
вол статуса района, и именно на
четырех листах, а не боевой лис-
ток или стенгазета. Да, финансо-
вый кризис, трудно. Но какой це-
ной придется восстанавливать
утраченное? Я нисколько не
уменьшаю значимость других
финансовых вопросов, озвучен-
ных на заседании, но, уважаемые
депутаты, возьмите за основу в
решении проблемы бюджета сло-
ва депутата Е. Салтановой «Не
надо никому урезать, надо внут-
ри экономистам смотреть».

Скоро 85-летие газеты
«Ононская правда», и очень хо-
чется, чтобы в юбилейной ста-
тье, посвященной исторически
значимым событиям газеты, про-
звучали слова благодарности ру-
ководству и депутатам района за
то, что они стали хранителями
истории и традиций района, ча-
стью которых является и газета
«Ононская правда», а не автора-
ми эпилога к ее судьбе.
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Прошедший, 2015, год в России был объявлен Годом
литературы. В Кыре, если наши читатели помнят,
он стартовал 13 февраля флешмобом «Кыра! Читай!».

В РАМКАХ Года литерату-
ры в библиотеках района про-
шли мероприятия, посвященные
юбилейным датам писателей,
книгам-юбилярам, Дню славян-
ской письменности и культуры,
Пушкинскому дню и другим со-
бытиям. Состоялись встречи с
писателями Забайкалья Алексе-
ем  Казанцевым, Олегом Петро-
вым, Геннадием Богдановым,
Борисом Кузником и Людмилой
Мутовиной.

Заключительным мероприя-
тием Года литературы стала
квест-игра «Путешествие по ли-
тературным островам». Биб-
лиотека в этот день была офор-
млена в морском стиле - пару-
са, штурвал, песочные часы для
выполнения заданий. Библиоте-
кари превратились в морской
экипаж пиратского судна. Ле-
генда игры заключалась в том,
что старый пират спрятал на ос-
трове сокровищ клад и зашиф-
ровал карту. После долгих по-
пыток расшифровать карту без-
грамотные пираты обратились к

школьникам за помощью. Зада-
ния были самыми разными: ре-
бусы, кроссворды, виктори-
ны… Команды показали хоро-
шие знания детских произведе-
ний, их авторов и литературных
героев. Вскоре ребята из коман-
ды «Веселый Роджер» добра-
лись до сундука с сокровищем,
им оказались слова Фрэнсиса
Бэкона «Книги – корабли мыс-
ли, странствующие по волнам
времени и бережно несущие
свой драгоценный труд от поко-
ления к поколению».

Победители Дарья Попова,
Вероника Медведева, Женя
Лоскутникова, Милана Митюко-
ва, Настя Лазарева, Саша Плю-
тинская награждены дипломами
и получили в подарок книгу -
энциклопедию географических
открытий.

Завершился Год литературы,
но библиотеки с нетерпением
ждут новых встреч с вами, до-
рогие читатели!

Н. ПОЛУЭКТОВА,
библиотекарь районной

детской библиотеки

Год культуры: подводим итоги

Веселый Роджер
с Острова сокровищ

ПО ПОЛОЖЕНИЮ в Гу-
бернаторской елке могут уча-
ствовать четыре ученика от каж-
дого района. У нас в этом году
отличной учебой, призовыми
местами в различных конкурсах
и олимпиадах, а также активным
участием в школьной жизни это
право заслужили кыринские
школьники Дарья Попова (6
«В» класс), Настя Трухина (7
«Б»), Антон Коновалов (5
«Б»), а также девятиклассник из
Михайло-Павловска Кирилл
Вершинин (на снимке справа).
Поездку организовал районный
комитет образования, который
также частично ее профинанси-
ровал.

Итак, 27 декабря мальчиш-
ки и девчонки, в сопровождении
психолога Кыринской средней
школы Екатерины Поповой, от-
правились в столицу Забайкалья.
Детей разместили в общежитии
института повышения квалифи-
кации, где для них подготовили
уютные комнаты. Назавтра в
Читинском драматическом теат-
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Губернаторская елка

Ежегодно правительством Забайкальского края проводится Губернаторская елка -
праздничное новогоднее мероприятие, которое является настоящей наградой
для лучших учеников школ всех районов нашего региона.

Зимняя сказка
с «Волшебным пером»

ре их ждало прекрасное ново-
годнее представление – спек-
такль-сказка «Волшебное
перо». Дети, никогда прежде не
бывавшие в театре, были пора-
жены яркими декорациями, све-
товыми и звуковыми эффекта-

ми, игрой профессиональных
актеров, красивой музыкой.
После представления Дед Мо-
роз вручил каждому яркий по-
дарок со сладостями.

Кроме елки, ребята побыва-
ли на экскурсии в ледовом го-
родке, полюбовались на глав-
ную елку Забайкалья, установ-
ленную на центральной площа-
ди Читы, посетили кафе, сходи-
ли в кино. Поездка закончилась,
но дети еще долго будут пребы-
вать под впечатлением этой но-
вогодней сказки.

Николай ИСАРИК
P.S. Участницей общерос-

сийской новогодней елки
стала кыринская шести-
классница Даша ШКУТИНА,
о которой мы расскажем бо-
лее подробно в одном из сле-
дующих номеров.

Прошу откликнуться
Правительством Федеративной Республики Германия
принято решение об оказании материальной помощи
бывшим советским военнопленным за счет
добровольных пожертвований граждан.

В целях исполнения указаний Главного Организационно-Моби-
лизационного Управления Генерального Штаба Вооруженных Сил
Российской Федерации по розыску получателей одноразовых ин-
дивидуальных денежных пособий прошу откликнуться бывших
советских военнопленных и обратиться в отдел военного комисса-
риата Забайкальского края по Кыринскому и Акшинскому районам.

Ю. МИНИН, начальник отдела военного комиссариата
Забайкальского края по Кыринскому

и Акшинскому районам

Межевание,
постановка

на кадастровый учет
жилых, нежилых

помещений и
земельных участков.
НИЗКИЕ ЦЕНЫ!!!

г. Чита, ул. 9 Января, 55.
8 (3022) 32-22-16,
8-914-441-71-04.

,

Внимание!
Кировская

обувная фабрика
будет производить при-
ем старой изношенной
обуви на ремонт и рес-
таврацию в фабричных
условиях 23 января у зда-
ния РОМСКЦ с 12.00 до
15.00 часов, в СДК села
Мангут - с 16.00 часов.
Тел. 8-914-528-29-28.

Дочь спрашивает у мамы:
- Мам, а тебе что больше

нравится - собачки или бабоч-
ки?

- Люся, никаких татуировок!
- Мам, ну пожалуйста! Я сде-

лаю на самом незаметном мес-
те!

Тут младший брат Вовочка
медленно поворачивает голову
и спрашивает у сестры:

- На мозгах, что ли?!

* * *
Объявление: «За небольшое

вознаграждение прискачу к Ва-
шему подъеду на белом коне и
в костюме принца, бабкам у
подъезда скажу, что за Вами...»

* * *
Говорят, смех продлевает

жизнь. Вчера почитал новый
учебник истории, написанный в
Киеве. Наверное, теперь я буду
жить вечно!

Улыбнитесь!
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